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Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às oito horas e trinta 
minutos, realizou-se a nona reunião ordinária do Colegiado do Mestrado Profissional 
em Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação do Centro 
de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade – CETENS, da Universidade 
Federal do Recôncavo da Bahia, campus de Feira de Santana, através de 
videoconferência utilizando o recurso Google Meet sob a presidência do Coordenador 
do Mestrado Professor Júlio César dos Santos. Estiveram presentes os docentes do 
curso: Edilson Araújo Pires, Joyce Batista Azevedo, Cristiane Agra Pimentel, Rebecca 
da Silva Andrade, Renata de Sousa Mota, Tiago Oliveira Mota, Roberto José Batista 
Câmara; a representante discente Iane Gomes de Queiroz Silva; os discentes: Carlos 
Leandro das Mercês Souza; Daniela Balsamo de Mello; Deize Pereira Alexandrino 
Dias Santos; Paulo Cezar Archanjo de Melo; e a servidora técnica administrativa Aline 
Pereira da Silva Matos.  A convocação da reunião apresentou a seguinte pauta: 1) 
Informes; 2) Câmaras do CONAC conforme solicitação; 3) Planejamento de 
ensino; 4) Edital para alunos especiais; 5) Formulário Sucupira - CAPES; 6) 
Cartas de desligamento / solicitação de descredenciamento dos docentes: 
Renata de Sousa Mota, Macello Santos de Medeiros e Cristiane Agra Pimentel; 
7) Comissão de cooperação internacional; 8) Novos Integrantes (apresentação); 
9) Planejamento estratégico (apresentação); 10) O que ocorrer. Havendo quórum, 
Professor Júlio César deu início a reunião. 1) Informes: O coordenador informou 
sobre a retomada da Revista REVISE, que está sendo feito um mutirão para colaborar 
nos pareceres, e deixou aberto para os docentes que quiserem participar. Informou 
também acerca da situação do acordo de colaboração com a UNIROVUMA e 
UNILIRIO. 2) Câmaras do CONAC conforme solicitação: O coordenador do curso 
socializou que o professor Roberto José Batista Câmara auxiliará a coordenação do 
curso na participação das reuniões, dentre as quais as da CONAC. Informou a 
substituição da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação pelas de Extensão e de 
Assuntos Estudantis e Políticas Afirmativas. Entendeu pelos e-mails que as alterações 
não impactavam a participação na Pesquisa e Pós-Graduação. No entanto, foi 
convencido pelo contrário em mensagens de Whatsapp do grupo dos coordenadores 
de programas de pós-graduação. O coordenador ressaltou a dificuldade em 
acompanhar as atividades das Câmaras por não ter um vice-coordenador para dividir 
as demandas. O coordenador Júlio César informou que enviará um documento 
solicitando o retorno da coordenação do curso para a Câmara de Pesquisa e Pós-
Graduação  3) Planejamento de ensino: O coordenador do curso apresentou o 
Planejamento de Ensino para o semestre dois mil e vinte e dois ponto um: PGSS198 
– Empreendedorismo em setores tecnológicos (Edilson Araújo Pires); PGSS203 – 
Exame de qualificação (Júlio César dos Santos); PGSS186 - Metodologia de pesquisa 
cientifico-tecnológica e inovação (Rebecca da Silva Andrade; Joyce Batista Azevedo; 
Tiago Oliveira Mota)  PGSS184 - Prospecção tecnológica (Edilson Araújo Pires; Paulo 
José Lima Juiz e Miguel Angel Iglesias Duro); PGSS204 – Proficiência em Língua 
estrangeira / PROFNIT (Júlio César dos Santos e Sirlara Donato Assunção 
Wandenkolk Alves); PGSS201 - Seminário de Projeto de Mestrado (Júlio César dos 
Santos). Após socialização os docentes tiraram as dúvidas existentes. 4)Edital para 
alunos especiais: O coordenador socializou a possibilidade de realização de 



processo seletivo para alunos especiais, considerando que no processo seletivo para 
aluno regular, realizado através do Exame Nacional de Acesso só foram aprovados 
cinco candidatos, e questionou aos docentes quem teria interesse em ofertar vagas. 
Os docentes Edilson Araújo Pires, Rebecca da Silva Andrade se interessaram em 
ofertar vagas para alunos especiais. Após discussão pelos presentes acerca da 
possibilidade de ofertar componentes obrigatórios para alunos especiais, o 
coordenador Júlio César consultará a possibilidade da oferta de componente 
obrigatório para aluno especial junto a PPGCI. Em caso de possibilidade foi aprovado 
por unanimidade a oferta de cinco vagas para os componentes: PGSS182 - Conceitos 
e aplicação de propriedade intelectual, PGSS186 - Metodologia de pesquisa cientifico-
tecnológica e inovação; PGSS184 - Prospecção tecnológica. Também foi sugerido a 
possibilidade de inscrição de alunos em situação de mobilidade acadêmica interna, 
visando atender aos alunos de outros cursos de pós-graduação da instituição. 
Colocada em votação a oferta de vagas na modalidade de mobilidade interna foi 
aprovada por unanimidade pelos membros presentes.  5)Formulário Sucupira – 
CAPES: Professor Júlio César socializou os e-mails recebidos pela Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior acerca do preenchimento do formulário 
de avaliação da Plataforma Sucupira. Solicitou que os docentes atualizem o Currículo 
Lattes com todas as informações necessárias, relacionadas a Ensino, Pesquisa, 
Extensão, Tecnologia e Inovação, incluindo as Lives realizadas como produto. 
Informou que a coordenação atual continuará com a mesma dinâmica da coordenação 
anterior de alimentar a plataforma Sucupira até março/2022 através de informações 
ao PROFNIT Nacional mediado por formulário para preenchimento pelo docente.  6) 
Cartas de desligamento / solicitação de descredenciamento dos docentes: 
Renata de Sousa Mota, Macello Santos de Medeiros e Cristiane Agra Pimentel: 
O coordenador informou que o colegiado recebeu as cartas de desligamento dos 
docentes Renata de Sousa Mota, Macello Santos de Medeiros e Cristiane Agra 
Pimentel, e apresentou a carta para os membros, com as justificativas de solicitação 
de desligamento. Após considerações de que os docentes não possuem encargos 
docentes, a docente Renata Mota possui um orientando, foi questionado se a docente 
já possui decisão acerca de como ficaria a situação desse orientando. Professora 
Joyce Batista Azevedo sinalizou que é preciso verificar a situação das orientações e 
conversar com os orientandos antes dos desligamentos, para que os discentes 
saibam como será conduzido o processo. Professora Renata Mota informou que já fez 
contatos com o orientando, e não obteve retorno do mesmo. Após discussão, foi 
colocado duas propostas em relação a situação da orientação da docente Renata de 
Sousa Mota: Primeira proposta: descredenciar a docente sendo que a mesma 
continuará com a orientação do discente Hércules Moura da Silva até que o mesmo 
seja direcionado para outro docente, em comum acordo com o discente Hércules 
Moura da Silva. Segunda proposta seria não descredenciar a docente Renata Mota 
até que o encargo de orientação da docente seja direcionado para outro docente. 
Após votação, a primeira proposta foi aprovada por unanimidade. Os desligamentos 
dos docentes Macello Santos de Medeiros e Cristiane Agra Pimentel foram aprovados 
por unanimidade. 7) Comissão de cooperação internacional: O coordenador 
socializou acerca da parceria feita junto a Universidade ROVUMA - Moçambique, 
informando como iniciou o processo. Em seguida professor Edilson Pires registrou 
que o curso de extensão previamente planejado para ser realizado como uma 
atividade foi adiado para o ano de dois mil e vinte e dois, devido a demora na 
assinatura do Acordo de Cooperação Internacional, aproveitou para convidar os 
docentes a contribuições. Professor Júlio César socializou um formulário elaborado 



visando formar redes de cooperação internacional, intitulado: Rede de Cooperação 
Internacional: O capital Acadêmico no Século XXI. Solicitou que os professores 
juntamente com seus orientandos preencham o formulário, assim como os docentes 
que possuem acordos internacionais. O coordenador registrou que o professor 
Roberto Câmara está colaborando junto a comissão de cooperação do referido acordo 
internacional. 8) Novos Integrantes (apresentação): Professor Júlio César informou 
a presença dos novos docentes do curso: Tiago Oliveira Mota, Roberto José Batista 
Câmara, e a docente Sirlara Donato Assunção Wandenkolk Alves e passou a palavra 
aos docentes. Professor Roberto José Batista Câmara agradeceu o aceite como 
docente do programa e se colocou à disposição para colaborar na sua área de 
conhecimento. A docente Sirlara Donato Assunção Wandenkolk Alves, que atua no 
Centro de Formação de Professores na área de Línguas, colaborará com as aulas de 
Língua Inglesa e apresentou a proposta do Programa Babel em parceria com o 
PROFNIT, visando a orientação e aplicação do Exame de Proficiência. A docente 
Sirlândia Teixeira para coorientação ao estudante Paulo Cezar Archanjo de Melo 
orientado pela professora Joyce.  9) Planejamento estratégico (apresentação): O 
coordenador informou que tem havido algumas dificuldades na elaboração do 
Planejamento Estratégico, e que foi elaborado um formulário para dar subsídios ao 
processo do planejamento, sendo este projetado na reunião para socialização. Foi 
sugerido por docentes de outros pontos focais a inclusão de outros itens no formulário. 
Após apresentação dos itens constante no formulário, não houve sugestões ou 
dúvidas pelos membros presentes. O coordenador solicitou que os docentes 
reencaminhem para seus orientandos os links que serão enviados por e-mail visando 
o preenchimento do formulário eletrônico referente ao planejamento estratégico. 10) 
O que ocorrer.  A docente Rebecca da Silva Andrade registrou a necessidade de 
captar mais docentes com a saída dos quatro docentes do curso. Foi sugerido também 
a abertura de um edital para eleição de novos membros para o colegiado e eleição de 
vice-coordenador para o curso. Foi constituída uma comissão para construção do 
edital de eleição composta pelos docentes: Rebecca da Silva Andrade, Tiago Oliveira 
Mota e Roberto José Batista Câmara. Colocada em apreciação a composição da 
comissão foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o coordenador Júlio César 
socializou as orientações registradas no Sistema de Gestão das Atividades 
Acadêmicas, para conhecimento dos membros presentes e ajustes necessários. 
Professora Rebecca informou que a discente Geovana de Jesus Souza a procurou, 
mas que a orientação não foi formalizada. O discente Paulo Cezar Archanjo de Melo 
será orientado pela docente Joyce Batista Azevedo, e coorientado pela docente 
Sirlândia Reis de Oliveira Teixeira, do Centro de Formação de Professores. Professor 
Júlio César socializou o interesse da referida docente em colaborar com o curso, 
atuando na coorientação do discente, pois desenvolve pesquisa na área de Jogos. A 
colaboração foi aprovada por unanimidade pelos membros presentes. Não havendo 
mais nada a tratar, o Coordenador do PROFNIT Júlio César dos Santos declarou 
encerrada a reunião e, para constar, eu, Aline Pereira da Silva Matos, lavrei a presente 
ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos presentes. Feira de Santana, 
treze de dezembro de dois mil e vinte e um.  
 
 
 

  



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO RECÔNCAVO DA
BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE ADMINISTRAÇÃO

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 2021

ATA Nº 84/2021 - NUGTEAC (11.01.55.06.01) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 17/12/2021 13:31 ) 
JULIO CESAR DOS SANTOS 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1475771

(Assinado digitalmente em 17/12/2021 06:09 ) 
EDILSON ARAUJO PIRES 

COORDENADOR

1731794

(Assinado digitalmente em 16/12/2021 19:47 ) 
ALINE PEREIRA DA SILVA MATOS 

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

1760632

(Assinado digitalmente em 16/12/2021 20:01 ) 
REBECCA DA SILVA ANDRADE 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1062443

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seuhttps://sistemas.ufrb.edu.br/documentos/
número: , ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 84 2021 ATA 16/12/2021 d42a105e1a

https://sistemas.ufrb.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

